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POLÍTICA 
Con la intención de analizar la reforma constitucional, los alcaldes de Colón, San Juan del Río, 
Querétaro y El Marqués, se reunieron en Palacio de gobierno durante este miércoles para hablar 
sobre la reforma a la constitución. De acuerdo a lo que trascendió, también se evaluaron los 
hechos que se presentaron durante la semana pasada. (MR) 
 
Ágil, incluyente y no hecha al vapor, es la constitución de Querétaro creada en la actual 
legislatura, afirmó Alfredo Botello, Secretario de gobierno. (MR) 
 
A causa de un debate, seis redes ciudadanas  están unidas a favor de la campaña de Luís 
Guerrero Dávila para dirigente estatal del sol azteca, ya que representa sus ideales, informó  
Iris Adriana Pérez González, miembro de la red política digna. (EL) 
 
Cabeza. La candidata a ocupar la Secretaría general del PRD, Rosalba  Pichardo, que va en 
fórmula con Luis Guerrero, hizo un llamado a todos los candidatos a tener un buen 
comportamiento. (MR) 
 
Cabeza. Los tres candidatos a la dirigencia estatal del PRD, simpatizantes de nueva izquierda, 
Gerardo Ríos, Jesús García y Horlando Caballero, manifestaron no tener rivalidad entre ellos. 
(EL) 
 
Cabeza. Durante una conferencia de prensa por su cierre de campaña, Gerardo Ríos, Jesús 
García y Horlando Caballero, aseguraron que en la próxima elección interna del PRD, 
representarán a la Nueva izquierda, como una fuerza política unida, apegada a la legalidad y a las 
necesidades de ese partido. (MR) 
 
Cabeza. Horlando Caballero desmintió estar realizando actos tendientes a la compra del voto y 
dijo que respeta la denuncia y no entrará a grillas baratas. (EL) 
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LEGISLATURA 
Con las reformas constitucionales, el poder legislativo se desprende de la entidad superior de 
fiscalización y se le da la facultad de sancionar a todos aquellos servidores públicos que hacen mal 
uso de su función, aseguró el diputado, Eric Salas González, presidente de la comisión 
legislativa de planeación y presupuesto. (EL) 
 
Con la Comisión estatal de derechos humanos y acceso a la información pública, se pude 
garantizar al triple que las recomendaciones que se hagan, tendrán mayor peso moral y ético para 
atender las peticiones de información y derechos humanos, aseguró el diputado Eric Salas 
González, coordinador parlamentario del  PAN. (EL) 
    
Cabeza. Al resaltar las bondades de la reforma al artículo 31 de la constitución del estado, el 
presidente de la comisión de hacienda Ricardo Martínez Rojas, manifestó que se dará 
autonomía a la entidad superior de fiscalización, para que no esté sujeta a la legislatura local y 
con ello se tenga más certeza de la revisión a las cuentas públicas de los órganos fiscalizados. 
(MR) 
 
Cabeza. La diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra, precisó que no aceptó la vicepresidencia 
de la mesa directiva del congreso local, por cuestiones laborales. (MR) 
 
Ya está al alcance de la ciudadanía, en la biblioteca de la legislatura, el código de buenas prácticas 
y alternativas para el diseño de leyes en materia de transparencia, el cual proporciona 
información a los ciudadanos, en cuanto a qué instancia acudir  en lo relacionado al acceso a la 
información y la transparencia, dijo el diputado panista Alejandro Straffon,  presidente de la 
comisión legislativa de participación ciudadana. (EL) 
 
Cabeza. El Presidente de la comisión de participación ciudadana, Alejandro Straffon Báez, 
entregó el código de buenas prácticas y alternativas para el diseño de leyes de transparencia y 
acceso a la información, al director de estudios e investigaciones estadísticas parlamentarias, 
Gumersindo Reséndiz Morales. (MR) 
 
Cabeza. La diputada Consolación González Loyola Pérez señaló que ha tenido acercamiento 
con el director de asuntos legislativos del Comité Ejecutivo Nacional del PRD, Miguel Barbosa, a 
fin de mediar en los conflictos entre ella y Martín Mendoza Villa. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La CANIRAC buscará reunirse con la diputada presidenta de la comisión de salud, Sonia Rocha 
para hablar sobre ciertos aspectos de la ley antitabaco y pedir una prórroga en la entrada en 
vigor, anunció Laura González, dirigente del organismo. (MR) 
 
Asegura Esther Carboney Echave, Secretaria de Turismo, que se espera una gran cantidad de 
visitantes para el 21 de marzo tanto en Bernal como en la pirámide de El Cerrito. (MR) 
 
Cabeza. Al referirse al cambio en la CANACO  a realizarse este jueves 13, la presidenta del 
organismo, Alejandra González refirió que la prioridad será realizar un estudio para conocer las 
principales necesidades en el sector comercial. (MR) 
 
Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental ha sido un avance importante en la 
vida democrática, por lo que mejor sería que los municipios rechacen la reforma constitucional 
para evitar que este organismo se fusione con la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, 
indicó el Presidente de la COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina. (MR) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. En el marco del 20 aniversario de la preparatoria de la preparatoria norte de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, se llevó a cabo la presentación del libro Drogas, las cien 
preguntas más frecuentes, con el propósito de alertar a los jóvenes sobre las adicciones, indicó 
María Eugenia Mejía Velásquez, directora de preparatorias, quien agregó que se imprimieron 3 
mil 200 libros, que serán repartidos entre la comunidad estudiantil. (MR) 
 
Cabeza. Con un presupuesto de 49 mdp la delegación del INEA en Querétaro ha puesto en marcha 
iniciativas como el programa regular para alfabetización a nivel primaria y secundaria que ya tiene 
a 20 mil usuarios en el Estado, afirmó Felipe Malagón, jefe del departamento de planeación del 
INEA. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Manuel González Valle aseguró que la autoridad capitalina está dispuesta a apoyar al Patronato 
de las fiestas en el rescate de lo que se perdió en el incendio en la casa de carros. (MR) 
 
Tras insistir que los cuerpos policíacos no actuaron en forma tardía ante los hechos violentos del 
pasado viernes, el Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes consideró que tampoco es 
tardía el llamado del gobernador a la tolerancia. Aseguró que se redoblará la vigilancia para el 21 
de marzo, fecha anunciada como una nueva agresión a los Emos. (MR) 
 
Ante la convocatoria para agredir a jóvenes Emos para el día 21 y en caso de que se lastime a 
cualquier ciudadano, se hará uso de la fuerza pública, advierte el Edil capitalino, Manuel 
González Valle. (MR) 
 
No se permitirán agresiones a la ciudadanía por lo que de ser necesario se utilizará la fuerza 
pública para conservar el orden, sentenció el presidente municipal Manuel González Valle. (EL) 
 
El autor del correo que convocó a agredir a los jóvenes Emos es una mente retorcida que no 
dimensionó el riesgo que implica, apuntó el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis 
Alarcón Neve. Reiteró que desde días previos al conflicto, conocían la convocatoria. (MR) 
 
Más allá de lo que puedan hacer las autoridades, es necesario que los padres de familia se 
acerquen con sus hijos, a fin de que hechos como el ocurrido el viernes pasado no se repitan, 
indicó el Presidente de la COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina, al señalar que todos los 
actos de violencia son reprobables. (MR) 
 
La libertad que se vive en Querétaro nos puede llevar a ciertos extremos, por lo que a fin de 
evitar que se repitan nuevos ataques entre jóvenes, es necesario que las autoridades brinden una 
mayor vigilancia, estimó el Presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco. (MR) 
 
Ante la agresión a los Emos, la Presidenta de la CANIRAC, Laura González anunció que 
realizarán una reunión con las autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, a fin 
de buscar esquemas de protección para este sector. (MR) 
 
Entrevista. Jorge Oceguera y Ana González, de Juntos por la tolerancia, comentan que los 
eventos del viernes pasado son increíbles y han generado mucha inconformidad entre muchos 
jóvenes, por lo que se convoca a una marcha que muestre que la mayoría de los jóvenes están en 
contra de este tipo de actos. Esto surgió como una lluvia de ideas y hubo una confusión en cuanto 
a que pueda haber más marchas, pero por lo pronto invitan a que todos se integren en esta que 
se convoca este sábado en el  Centro Cultural Manuel Gómez Morín a partir de las 5 de la tarde. 
Es una marcha silenciosa, no es para echar relajo y para ver quien grita más. Se pide llevar una 
prenda blanco, en forma distintiva. Saben que la manifestación no va a cambiar nada, pero es la 
pauta para iniciar el cambio fuerte. No es una marcha pro Emos, sino a favor de la tolerancia, por 
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ello no ha habido acercamiento con  ninguno de estos grupos. Piden que se comuniquen los que 
quieran apoyar o ayudar en al, al correo juntosporlatolerancia@gmail.com (MR) 
 
Vía Telefónica. Jorge Oseguera, vocero de Juntos por la tolerancia comenta que el objetivo que 
tienen es que los eventos del pasado viernes no se vuelvan a repetir. Siempre ha habido este tipo 
de cuestiones de  intolerancia y ahora hay más, no solamente en Querétaro sino en México. Poco 
a poco se tolera mucho menos a la persona que es distinta a nosotros y se vuelve victima de 
agresiones verbales hasta llegar a agresiones violentas. Muchos de los jóvenes que estuvieron en 
ese lugar son menores de edad y simplemente por la cuestión de una intolerancia de ideas se 
dejaron llevar por la masa, la furia, por la convocatoria que hubo de golpear a otras personas. Los 
padres de familia deben concientizarse que sus hijos pueden haber sido parte de eso y pudieron 
haber sido hasta victimas. El llamado es a la tolerancia, el respeto a la diversidad que no sea la 
cuestión de pensar distinto un inconveniente para relacionarnos, que la sociedad queretana pueda 
ser diversa. La convocatoria es para el próximo sábado a las 5 de la tarde, en el estacionamiento 
del centro cultural Gómez Morín. Será una marcha silenciosa con el único objetivo es de 
manifestar la tolerancia hasta llegar a plaza de armas, lo único que piden a las personas que 
asistan es llevar del torso para arriba algo blanco, un playera, gorra, bufanda. No sólo es para 
jóvenes, sino para toda la gente, adultos, viejos, le incumbe esto y debe demostrar su discordia 
en contra de esto.  Una marcha no va a cambiar la manera de ver las cosas de la sociedad 
queretana, pero con esta marcha se empieza en base a la tolerancia. No hay ningún interés 
político detrás de esta marcha. (EL) 
 
Cabeza. Aun cuando no se ha dado a conocer el peritaje de las autoridades en cuanto a la causa 
del siniestro que consumió los carros alegóricos, la escenografía y vestimenta de las fiestas 
decembrinas, el director del Patronato, Aurelio Olvera Montaño, señaló que este incendio se 
inició por un corto circuito. 
 
Estaba asegurado el inmueble y todo lo que había al interior de la casa de carros, informó el 
maestro Aurelio Olvera Montaño. (MR) 
 
El secretario de gobierno Alfredo Botello, aseguró que van a apoyar al patronato de las fiestas 
de Querétaro de manera económica, sin embargo todavía no se sabe el monto del resultado de lo 
que se quemó en el estacionamiento donde se guardaban las cosas de navidad. (EL) 
 
Cabeza. Niños y niñas de la sierra, IAP, tiene becados al 30% de sus estudiantes que son niños 
sobresalientes de escasos de recursos que cursan la primaria en Jalpan de Serra y la meta que 
tienen es única en el país y es poder becar al 100%, indicó Luís Manuel González, promotor y 
procurador de fondos de niños y niñas de la sierra IAP. (EL) 
 
La organización Niños y niñas de la sierra presentó su programa Apadrina un niño, con el 
propósito de brindar educación de excelencia a menores de la  sierra. Hoy tienen una escuela que 
atiende a 130 niños y la meta es conseguir 200 padrinos y abrir una secundaria. (MR) 
 
Entrevista. Alejandro Straffon, diputado, presidente de la comisión legislativa de participación 
ciudadana,  comenta que la nueva ley del transporte será a beneficio de la ciudadanía, que el 
poder ejecutivo en este caso la dirección de transporte evalué bien sus planes de cómo distribuye 
o diseña sus rutas. Los concesionarios traen una medición en base a chocadores, pero se busca 
que ingresen al sistema GPS, para dar seguimiento en una computadora, en tiempo real, a lo que 
están haciendo las unidades. Se vio la semana pasada que viajaron en las unidades, que por 
ejemplo en Menchaca no hay paradero, realmente termina y empieza la ruta en la misma calle. 
Hay grandes cambios que requiere la ciudad, en sí, la zona conurbada, Querétaro en general, 
porque también en el transporte foráneo e intermunicipal, son las quejas, se detienen en los 
parques o en donde al chofer le da la gana. La misma ley del transporte establece la redistribución 
de las rutas, establece paradas especificas únicas, que hay que hacerlas que no todas las rutas se 
detengan en las mismas paradas,  hay que definir también que no todas las rutas deban pasar por 
las mismas calles y avenidas es parte de la nueva ley. Lo más importante es que se llegue a un 
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complemento que son los reglamentos, que sean modernos, sumamente funcionales.   Los 
transportes tendrán un teléfono de quejas, el cual se dará  por oficio, se revisarán a conciencia 
todas las denuncias de los ciudadanos, los mismos concesionarios tendrán un padrón para saber 
cada uno de los choferes y sus rutas y que no se brinquen las rutas correspondientes. El padrón 
decidirá quién se queda y quien no. Habrá un tarjetón con fotografía y todos los datos completos 
del chofer. También quedará prohibido que las personas ingresen al camión productos que 
expongan a la gente, debe haber educación cívica por parte de la ciudadanía para entender este 
tipo de situaciones. Se espera que en la educación se lleve a cabo la materia de civismo para que 
todos los servidores puedan usar el transporte público antes que su automóvil. Otro tema que se 
planteará es que haya extintores en los camiones, pero sobre todo se buscará que los choferes 
respeten la velocidad permitida. No hay una planeación ordenada de donde tiene que hacerse la 
parada a la gente. Para este tema, la autoridad estará muy complacida de que enviemos las 
quejas y sugerencias, porque deben estar terminando un diseño ordenado de transporte público; 
tiene que ver con una visión amplia y una misión de resolver los problemas el próximo año, debe 
fortalecer el transporte público, están dando un servicio que le corresponde al estado. Los 
camiones tienen que traer visiblemente las cosas que el público no debe hacer dentro de la 
unidad. (EL) 
 
Araceli Morales Garibay, maestra en la escuela Helen Keller, es sorda, pero estudio su carrera 
en la normal; da clases de lenguaje de señas a niños de primaria. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano. El día de hoy se encuentra en el centro histórico, sobre la calle de Hidalgo a la 
altura de Ezequiel Montes y Guerrero, donde están cerradas, porque se está instalando un nuevo 
equipo de transformadores para la casa de la cultura jurídica. Esto es para beneficio de la 
ciudadanía, son algunas molestias pequeñas por un corto tiempo, esto con la finalidad de ver un 
centro histórico limpio de cables. (EL) 
 
Quejas. Afuera del Querétaro 2000 hay una alcantarilla muy hundida que es un peligro. En 
Zaragoza dejaron a la mitad el trabajo, pues algunas alcantarillas están mal y otras cubiertas. Los 
policías estatales se dedican a platicar, aunque vean el tránsito atorado en la lateral de 5 de 
febrero. En el COBAQ 7 se han dado muchas riñas que luego suben a la red. (MR) 
  

MUNICIPIOS 
Un grupo de comerciantes de la unión general de ambulantes Lázaro Cárdenas, se manifestaron 
en las instalaciones del centro cívico, denunciando la represión por parte de inspectores 
municipales que aseguran los tratan como delincuentes en un trabajo honrado. (EL) 
 
Martín Romo, director de desarrollo económico del municipio de Querétaro, informó que se 
suspenden las ferias del empleo durante esta temporada de vacaciones de semana santa, ya que 
es una época donde no hay resultados y en donde el espacio es ocupado para el turismo que 
visita la capital estas fechas. (EL) 
 
Felipe Luna León, coordinador de acción comunitaria del municipio de Querétaro, informó que 
este año se van a rehabilitar 18 colonias de diferentes puntos de la capital, con una inversión 
aproximada de 7 mdp. (EL) 
 
Cabeza. El 50% de los 70 perros que recoge en la calle diariamente la unidad de control animal 
del municipio de Querétaro, son sacrificados, dio a conocer el titular de dicha unidad, Antonio 
Santana, quien llamó a vacunar y esterilizar a las mascotas. (MR) 
 
Se espera la llegada de 20 a 30 mil turistas para la fiesta del equinoccio en el Pueblito, informó el 
Secretario de Desarrollo Sustentable en Corregidora, Guillermo Llamas. (MR) 
 
La Pirámide del Pueblito ya cuenta con grandes lámparas para darles más vistosidad a las caras 
descubiertas de la estructura, informó Guillermo Llamas. (MR) 
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Autoridades del municipio de Corregidora entregaron obras en el parque industrial Balvanera y 
Germán Borja  dijo que las acciones son reflejo del trabajo de su equipo para beneficio de la 
ciudadanía. (MR) 
 
En protesta por el cambio de sentido en vialidades en San Juan del Río más de mil 500 personas 
afectadas cerraron la avenida Río Moctezuma para que se regrese al sentido original. (MR) 
 
Consuelo Ocampo, Presidenta de CANIRAC en San Juan del Río espera un repunte de ventas del 
80%. (MR) 
 
Cabeza. El regidor del PRD en Cadereyta, Oscar Alcazar inició una denuncia en contra de 
funcionarios por haberle negado información sobre algunos gastos. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En el marco del tercer encuentro nacional de los consejos estatales contra las adicciones que se 
celebra en Querétaro, se hará entrega de 29 mdp con los que se pondrá en marcha la primera 
encuesta nacional por Estados de con sumo de alcohol, tabaco y drogas, informó el director del 
consejo en Querétaro, Jaime Ponce Alcocer. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Jorge Lomelí Noriega, director del centro de estudios y proyectos del municipio de Querétaro, 
informó que con el objetivo de duplicar las hectáreas cultivadas en el 2007, se entregarán 5 
tractores que se sumen a las 20 unidades que se otorgaron al campo queretano el año pasado. 
(EL) 
 
Cabeza. La expectativa de manzanas en Querétaro, es parecida a la del año pasado, es decir de 2 
a 3 mil toneladas anuales y sobre todo producir manzana fresca, pues la que produce aquí es 
principalmente llevada a procesadoras, aseguró Roberto Ledesma, secretario del consejo estatal 
de productores de manzana. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. A pesar del entorno económico que se vive en Querétaro, durante el mes de enero se 
generaron 5 mil 200 nuevos empleos, informó el Secretario del Trabajo, Rafael Camacho 
Sandoval. (MR) 
 
Con más de 130 mil vacantes laborales, se puso en marcha el portal del empleo, que tiene el 
propósito de vincular las necesidades del sector privado con la población económicamente activa, 
que no tiene una fuente de ingresos salarial. El director de empleo de la Secretaría del trabajo en 
la entidad, Alejandro Sánchez Salinas, estimó que a través de la página de Internet, se 
ofertarán diariamente más de cien mil vacantes en todo el país. (MR) 
 
Cabeza. A través del portal del empleo se beneficiará a 24 mil trabajadores queretanos, manifestó 
el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Alejandro Lozano, quien argumentó 
que el portal servirá también como una guía para los estudiantes que quieran elegir una carrera, 
así como mantener una capacitación y actualización de los trabajadores. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Respecto a las supuestas implicaciones de Dagoberto Díaz, investigador del CIDESI, con las 
fuerzas armadas revolucionarias de Colombia, el secretario de gobierno Alfredo Botello, aseguró 
que no hay una averiguación puesto que la información no se ha solicitado de manera formal en 
contra de este investigador. (EL) 
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El ingeniero Dagoberto Ríaz Orgaz, presunto operador de las FARC en México, informó que el 5 
de marzo estuvo en Villahermosa Tabasco y no en Ecuador. Dijo que tampoco tiene las cuentas 
bancarias que se le atribuyen y en consecuencia dice estar dispuesto a presentar las pruebas 
necesarias ante la autoridad correspondiente. (MR) 
 
Mario Diaz Orgaz, involucrado con las FARC por la autoridad federal, aseguró ayer en rueda de 
prensa, que estuvo en Villahermosa, pero consultado el hotel donde dijo hospedarse, dicen que no 
llegó a registrarse. (MR) 
 
El policía baleado en Loma bonita había acudido a un reporte de jóvenes escandalizando en la vía 
pública, señaló Jorge Luis Alarcón Neve, quien dijo que el elemento se encuentra estable y 
fuera de peligro. (MR) 
 
Manuel González Valle reconoció el valor de las fuerzas de seguridad, tras de que un policía fue 
baleado, respondiendo a un llamado y manifestó que se encuentra internado, sin embargo 
afortunadamente ha evolucionado favorablemente su salud. (EL) 
 
Cabeza. Tras reconocer la labor de los cuerpos policíacos que arriesgan su vida, el Presidente 
municipal de Querétaro, Manuel González Valle dijo que el policía baleado respondió a una 
llamada de la ciudadanía y dijo que su estado de salud es estable. (MR) 
 
Luego de resaltar que los exámenes antidoping realizados a los cuerpos policíacos son sólo una 
parte del trabajo a efectuar, el Presidente de la comisión de Derechos Humanos de la legislatura, 
Martín Mendoza Villa, dijo que estos exámenes se deben aplicar a todos los elementos de 
seguridad, de forma periódica. (MR) 
 


